

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 1 céntimo de peseta por palabra.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7:30 mañana, 2 y 3:30 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7:30 m., y 4:50 tarde.
De La-Puebla á Palma: 7:55 mañana, y 5 tarde.
De La-Puebla á Manacor: 7:55 m., 2:30 y 5 (mixto) tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—Santa Cristina, vírgen.

Los santos mártires Ireneo, Antonio, Teodoro, Saturnino, Víctor, y otros diez y siete, en Roma; los cuales padecieron por la fe de Jesucristo en la persecucion de Valeriano.

El martirio de los santos Faustino, Lucio, Cándido, Celiano, Márcos, Januario y Fortunato, en Africa.

San Maixmino confesor, en la diócesis de Orleans. Santa Cristiana, esclava, en Hiberia, al otro lado del Ponto Euxino: la cual por sus milagros convirtió á las gentes de aquel país á la fe católica en tiempo del emperador Constantino.

CULTOS.—Mañana martes.—En la Concepcion continúan las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis, á las diez misa cantada; á las cinco de la tarde tres puntos de meditacion y la reserva.

En las Capuchinas se celebrará la fiesta de la Inmaculada Concepcion; á las diez misa mayor con música y sermon por D. José Ferrer. Por la tarde á las cinco vísperas con música y exposicion.

En el Hospital á las diez y media de la mañana empezará la novena del nacimiento de Nuestro Señor Jesucristo, repitiéndose al anochecer, con exposicion.

En Santa Eulalia al anochecer, con exposicion, empezará igual novena.

En Santa Cruz la misma novena al anochecer.

En Santa Clara al anochecer tendrá lugar el ejercicio del día 15 con música y exposicion.

CORTE DE MARIA.—En la Catedral, á la Virgen de la Asuncion.

SECCION EXTRANJERA.

REVISTA DE ROMA.

Sufragios por el alma de D. Alfonso en Roma.—La opinion pública y los carlistas.—La mediacion por las Carolinas.—Empiezan de nuevo los trabajos en las Congregaciones.—Propaganda.—Causas de Sagrados Ritos.—Un bautismo en San Pedro.—Babilonia Parlamentaria italiana.—Descontento de los italianos.

Uno de estos días, no fijado todavía, se celebrarán solemnísimos funerales por el alma del difunto D. Alfonso de España, en la iglesia nacional española de Santa María de Monserrat, en la cual están casi terminados con lujo los adornos de luto.

Después de este funeral se celebrará otro en la Capilla Sixtina del Vaticano, celebrando la misa de *Requiem*, un Cardenal, asistiendo en su trono el Sumo Pontífice rodeado del Sacro Colegio de Cardenales y de su Córte, del Cuerpo diplomático acreditado cerca de la Santa Sede y de todos los demas personajes eclesiásticos y legos que acostumbran á tomar parte en la Capilla Papal. La oracion fúnebre será pronunciada, en lengua latina, por Mons. el Obispo de Oviedo que se encuentra en Roma, el cual ha recibido el encargo del Santo Padre. No se usan adornos de luto de ninguna especie en estas circunstancias en la Capilla Sixtina. Únicamente en medio de ella se levantará un túmulo suntuoso, en el cual después de la misa dará la absolucion Su Santidad. La música será la de la Capilla Papal, esto es, *alla Palestina* sin acompañamiento de órgano ni de otro instrumento músico.

Nada hay de extraordinario en este funeral en la Capilla Sixtina por el alma de D. Alfonso. Siempre ha sido esta la costumbre de la Santa Sede: celebrar una misa de *Requiem* en la Sixtina por el alma de los Soberanos católicos difuntos.

La opinion pública en Roma que inmediatamente después de la muerte de D. Alfonso había acogido la idea de un levantamiento carlista en España, se ha modificado. Por todas partes y aun en el Vaticano están también persuadidos que los tradicio-

nalistas españoles no se moverán á menos que surja en España la república y domine la anarquía, y sobrevengan acontecimientos tales que pongan en peligro la Religion católica en vuestro país. El *Monitor de Roma* publicó anteayer un artículo suyo aconsejando una fusion dinástica, como ha repetido después el *Figaro* de Paris invocando la autoridad del *Monitor de Roma*, si bien no lo nombra claramente.

El acto de la mediacion pontificia en la cuestion de las Carolinas se espera siempre de un día á otro. Pero se me asegura que el correspondiente Protocolo será firmado en el Vaticano por el marques de Molins, por el señor Von Schloezer y por el secretario de Estado de Su Santidad. Se agrega ahora que será publicado primero en Madrid y Berlin y después en Roma.

El hecho de que la firma del Protocolo tenga lugar en el Vaticano no es sin importancia para la Santa Sede, y están bastante disgustados aquí todos los liberales, á los cuales ya desagradó tanto que el Papa haya sido invocado por mediador en este conflicto político internacional.

La continuacion de los trabajos en las Congregaciones eclesiásticas después de las vacaciones se ha señalado por una actividad muy notable. No creo deber indicar particularmente todos estos trabajos, porque una gran parte de ellos no son de interes general.

—La Sagrada Congregacion de *Propaganda Fide* atiende con gran solicitud á la mejor reorganizacion de las Misiones, proponiéndose la fundacion de algunas nuevas y la creacion de otros Vicariatos y Prefecturas Apostólicas en Africa, en América y en Oceanía. Un nuevo Vicariato apostólico se establecerá pronto en Egipto, otros en Colombia, y se preparan sabias y útiles disposiciones para las diversas regiones de Oriente. En la Propaganda se ve, sin embargo, con placer los trabajos de conquista de la Inglaterra en la Birmania. La anexion ó el protectorado británico en aquel país llevará consigo el dominio y la influencia inglesa sobre los confines inmediatos del Tibet, que todavía permanece casi inaccesible á nuestros misioneros, al paso que las poblaciones del Tibet, naturalmente buenas y de índole apacible, se han mostrado en varias circunstancias muy dispuestas para recibir y abrazar la Fe de Jesucristo. Sabido es, por otra parte, que el gobierno ingles, aunque protestante, emplea de buena gana su influencia y algunas veces su dinero en favor de las Misiones católicas. Así sucede, que por una admirable disposicion de la Divina Providencia las conquistas materiales de los gobiernos civiles en países paganos abran y ensanchen el camino á las conquistas morales de nuestra Fe.

—La Sagrada Congregacion de Ritos no está ménos activa en sus trabajos para acrecer la gloria de Dios en sus Santos sobre la tierra.

El 17 del corriente mes tendrá la misma sesion ordinaria en el Vaticano para las Causas:

1.^a *Super fama in genere* de la Santidad de la Vble. Sierva de Dios Sor Ana de Jesus, religiosa profesora de las Carmelitas descalzas, fundadora de Monasterios de su orden en Bélgica.

2.^a *Super non cultu* dado hasta aquí al Vble. Siervo de Dios Francisco María Castelli, clérigo profeso barnabita. Para mejor inteligencia de alguna parte de los lectores ménos versados en ciertas materias eclesiásticas, y para explicar bien lo que son las sabias y severísimas reglas en virtud de las cuales se procede en las causas de Beatificacion y Canonizacion, hay esta preliminar de deberse probar que no se ha prestado culto público de ningun modo á un Vble. Siervo de Dios, ántes de expedir un Decreto pontificio de Beatificacion.

3.^a La Sagrada Congregacion examinará, además, la cuestion ya debatida hace mucho tiempo de si se podrá hacer uso en las iglesias de candelas que no estén compuestas de cera animal, es decir, de abejas.

De la primera Causa es Relator el señor Cardenal Ledochowki; de la segunda y tercera es el señor Cardenal Parocchi, Vicario general de Su Santidad. Acerca de la cuestion de las luces que deben usarse en las ceremonias eclesiásticas, ha presentado un razonado voto ó parecer, *ex officio*, el reverendísimo P. Francisco María Cirino, Vicario general de los Teatinos.

La sesion general de Ritos sobre la Causa de Beatificacion del Vble. Luis María Grignon de Montfort anunciada para el 29 del corriente, se ha suspendido hasta el 5 de Enero próximo.

Mons. el Obispo de Orleans, que actualmente se halla en Roma, ha conseguido poder presentar á la Sagrada Congregacion de Ritos el Proceso ordinario para la causa de Beatificacion y Canonizacion de la heroína de Orleans, Juana de Arco.

El lunes pasado y en la Basílica de San Pedro en el Vaticano bautizó Mons. Nazareno Marzolini, Capellan Secreto de Su Santidad, á una recién nacida hija del señor Comendador Estanislao Sevilla. La recién nacida fué sostenida en la sagrada fuente bautismal por SS. AA. el Duque y la Duquesa de Madrid, representados en aquel acto por el Príncipe y Princesa Massimo.

El Parlamento italiano, que ha vuelto á abrirse, da el espectáculo de la más espantosa confusion, de tal manera que se cree que será necesario disolver la cámara. En este momento se discute aquella ley de igualacion fondiaria de que ya tengo escrito; y en esta ocasion el antagonismo entre la Italia setentrional y central por una parte y la meridional de la otra se ha pronunciado de un modo acentuadísimo.

En una votacion que tuvo lugar ayer en la cámara de los diputados faltó poco para que el ministerio fuese derrotado, á pesar de su decantada mayoría.

También en el país es grande el descontento porque en un momento y casi por sorpresa el gobierno ha hecho votar por el Parlamento un aumento de precio en los tabacos, muy sensible, y ha aumentado también notablemente los derechos de introduccion sobre los azúcares, café, alcoholes y otros artículos extranjeros de mucho consumo en Italia. En cambio de estos grandes aumentos de los impuestos el gobierno ha disminuido levemente el precio de la sal. Pero mientras los aumentos de las tasas se han aplicado inmediatamente, á los dos días; la disminucion del precio de la sal se pondrá en vigor á principios del año nuevo.

Roma 4 Diciembre de 1885.—P.

CORREO DE HOY.

FUNERALES DEL REY.

Los telegramas que ayer recibimos de Madrid y los que ayer publicaron los periódicos de la tarde, dan muchas noticias de los magníficos funerales celebrados en la iglesia de San Francisco el Grande por el alma del difunto rey de España. Por no incurrir en repeticiones, condensaremos aquí los detalles recibidos.

La rotonda de San Francisco presentaba un aspecto tan severo como suntuoso. En el centro estaba el túmulo, que era dos gradas, y sobre él, el paño de terciopelo negro bordado de oro, mandado construir para estos casos por Felipe IV. Encima de este paño estaba un cojín de terciopelo negro, también con la corona y el cetro. A los pies del túmulo estaban extendidos los mantos de las cuatro órdenes religiosas, y las de S. Fernando, Cárlos III é Isabel la Católica. Había también unas dos docenas de coronas fúnebres, entre ellas, la de la reina de Inglaterra, de siemprevivas; la del príncipe de Gales, de flores naturales, y en cada ángulo del túmulo había un candelabro colosal. Tres filas de blandones cerraban el cuadro. Los cuatro prelados más jóvenes, que asistían al acto, se habían situado

en los cuatro ángulos del catafalco, mientras se han cantado los responsos. Los cuatro llevaban mitras blancas.

El templo estaba todo cubierto de negras colgaduras, con la sifra de A. XII y flores de lis. Sobre la crestería ardían más de dos mil cirios amarillos. A ambos lados del presbiterio 36 enormes blandones.

A un lado del presbiterio estaban los archiducos de Austria y los ministros con los jefes de palacio. Al otro lado los embajadores y enviados extraordinarios. También estaban en el presbiterio los prelados, entre ellos los cardenales de Valencia y de Zaragoza, y los arzobispos de Toledo, Valladolid, Burgos y Granada, y los obispos de Córdoba, Zamora, Salamanca, Avila, Sigüenza, Vitoria, Murcia, Orihuela, Almería, Jaca, Jaen, Barcelona, Calahorra, Santander, Cuenca, Cadiz, Teruel, Málaga y Ciudad-Rodrigo. En tribunas junto al presbiterio estaban las comisiones de las cortes, el cuerpo diplomático, la grandeza y otras corporaciones.

Seguían luego 18 hileras de sillas y 22 de banquetas para los convidados que no pertenecen al mundo oficial.

Ha asistido también el príncipe D. Luis Fernando, esposo de la infanta doña Paz. Entre los concurrentes figuraban 40 grandes de España y 80 generales, los Sres. Martos y López Domínguez, Cánovas y los exministros conservadores, menos el señor Romero Robledo.

En las capillas laterales se habían dispuesto dos tribunas para señoras, que se reservaron el presidente del Consejo y el ministro de Estado.

Ha oficiado el obispo de Madrid-Alcalá y ha hecho una oración elocuentísima el arzobispo de Valladolid, Sr. Sanz y Forés, comenzando por decir que todo es perecedero en el mundo y que sólo sobreviven á las glorias humanas el alma que es inmortal y el recuerdo de sus virtudes. Ha citado después los hechos más culminantes de la vida de D. Alfonso, elogiando su valor y magnanimidad y ha recordado su muerte tranquila, que demuestra ser la de un justo. «Su alma, que no perece, piadosamente debemos creer goza de las celestiales delicias. Elevemos, pues, una plegaria al Altísimo para que se digne conceder eterno descanso al que fue un buen príncipe y bondadoso monarca.» Terminó haciendo votos por la prosperidad de la dinastía.

La parte musical ha sido dirigida de una manera inmejorable por el maestro Barbieri, sobresaliendo con la ejecución el Sr. Gayarre.

A la una y media de la tarde terminó la fúnebre ceremonia, cuya suntuosidad ha dejado admirados á todos.

Ha llamado mucho la atención el grandioso órgano construido en París, que se ha estrenado hoy, acompañando algunas de las composiciones que se han cantado.

Hubo un incidente: cuando principiaba la función, uno de los alabarderos que daban guardia al catafalco, cayó desplomado, derribando dos blandones encendidos. El hecho produjo la natural confusión pero se calmó pronto sin consecuencias. El alabardero fué sacado del templo sin sentido, pero pronto volvió en sí.

Los embajadores extraordinarios fueron conducidos á la iglesia en seis magníficos coches de la casa real.

MADRID 9 DE DICIEMBRE.

El Prelado de la diócesis de Filipinas, fray Pedro Payo, dice un periódico, ha dado muestras calurosas de amor patrio con ocasión del conflicto hispano-alemán.

En el *Boletín Eclesiástico* dirigió elocuente excitación á todos los habitantes del Archipiélago para que cooperaran á las iniciativas de la Península encaminadas á la adquisición de buques de guerra; convocó en su palacio á representantes del comercio para que abrieran una suscripción con el fin de allegar recursos para el crucero *Filipinas*, y de su bolsillo ha dado 1.000 pesos para este objeto. Los comerciantes han entregado ya 3.201. A 12.288'50 pesos ascendía la suma que el día 26 de Octubre había recibido de varios particulares y corporaciones el Sr. Arzobispo.

— En Dumanjug, pueblo de la contra-costa de Cebú, se recibió la noticia de lo de Yap, hallándose reunidos los curas indígenas. Estos dieron vivas entusiastas á España, se ofrecieron á acompañar las expediciones que se organizaran y mandaron después de su bolsillo al Obispo de Cebú 234 pesos.

— Los periódicos ingleses anuncian la inauguración de una gran obra: un túnel entre Liverpool y Birquehead.

Anuncia la prensa inglesa la inauguración de esta obra colosal. Hacía más de veintiocho años que se habían empezado los trabajos; pero los medios de que disponían los ingenieros eran insuficientes, y la obra estuvo largo tiempo paralizada.

En 1880 apenas existían los dos pozos ó galerías en ambos extremos. Pero en aquel mismo año se

dió más impulso á los trabajos con nuevos y poderosos auxilios mecánicos. El terreno atravesado es roca dura; lo que si bien ha sido favorable para evitar las filtraciones, que han sido pocas, ha hecho más costoso el trabajo. La máquina perforadora ha llegado á perforar hasta 60 yardas por semana.

La importancia del túnel es grande. Atraviesa por debajo el río Morsey, que en aquel sitio tiene un ancho de 1.600 metros. Aun cuando entre ambas orillas cruzaban muchos vapores, este medio de comunicarse era comparativamente lento y embarazoso. La construcción de un puente era demasiado expuesta. La interposición del río dificultaba las relaciones comerciales entre Liverpool y Birquehead, que juntas tienen cerca de un millón de almas.

Ahora pronto circularán por el túnel los trenes facilitando el tráfico.

— El ministro residente de España en Atenas participa en despacho número 91, que con motivo de los ejercicios que próximamente tendrán lugar, se colocarán torpedos en los estrechos de Psytaiia, Salamina, Megara, Reois y Antirion, en el del golfo de Eubíe (hoy Negroponto), que comprenden los estrechos de Rourtgi, Livadia y Gasoliki, quedando por consiguiente prohibida á toda clase de buques la entrada en esos estrechos.

Así lo anuncia la *Gaceta* al comercio y personas á quienes pueda interesar.

— Ya sabrán nuestros lectores que el Sr. Castelar á dirigido una carta á *Le Figaro*, de París, exponiendo sus ideas sobre el estado actual de la política española.

Pues bien; en esa carta dice el Sr. Castelar:

«Nuestra democracia huirá en todo movimiento armado para cumplir su ideal ántes de la victoria, y después de la victoria huirá con igual horror de toda utopía cantonal.»

Sobre el primer punto, nada tenemos que objetar, porque estamos conformes y aplaudimos la conducta del Sr. Castelar.

La democracia, es decir, la verdadera democracia, desconocida en nuestro país, que tiene por base el fallo de la opinión nacional, no debe buscar su triunfo sino en la voluntad nacional misma, que no puede expresarse nunca por medio de la revolución.

Pero tenemos algunas dudas sobre el segundo punto, y esperamos que alguien se encargue de desahacerlas.

Dice D. Emilio que la democracia huirá de toda utopía cantonal. ¿Se entiende aquí que huirá *sólo* de las utopías cantonales, ó que huirá también de todo lo que sea utópico, sea cantonal ó no?

Un ejemplo para aclarar la anterior pregunta. La escuela democrática sostiene la independencia y separación de la Iglesia y el Estado, y eso es utópico, como hemos demostrado muchas veces. Se halla el Sr. Castelar decidido á separar la Iglesia del Estado, ó huir de esa utopía?

¿Sí ó no?

Sería conveniente saberlo.

— Adelantan las obras de la iglesia del sagrado Corazón en París. Además de las capillas que han erigido por suscripción en esta Basílica el ejército, el comercio y otras diferentes clases sociales, se trata de construir por las sirvientas católicas una muy suntuosa dedicada á santa Blandina, cuyo presupuesto es de 50,000 francos. Ya se ha reunido casi por completo esta cantidad para las capillas que construyen los médicos la marina, y los artistas.

— Es muy grande el entusiasmo de los católicos franceses por esta iglesia levantada en el centro de Francia y dominando á París, como monumento expiatorio de los pecados de esta nación. Un pobre jornalero escribía á *La Semana Católica* de Tolosa: «Soy pobre é ignorante, pero he oído hablar del voto nacional de consagrarse al sagrado Corazón de Jesús, y quiero unirme á él. Si estuviera allí trabajaría gustoso con mis propias manos en este espléndido monumento. ¡Pero por lo ménos quiero consagrarle el fruto de mi trabajo enviando cinco francos, para costear si quiera una piedra!»

— En la villa de Grenoble, Francia, ha tenido lugar una brillante manifestación católica, consistiendo en una imponente procesión de señoras, que solas y sin sacerdote han recorrido las calles principales de la ciudad, rezando el santo Rosario y alternando el devoto rezo con el canto del *Ave maris Stella*. Siendo prohibidas en Grenoble las procesiones por orden de las autoridades masónicas, muchos centenares de señoras han querido servirse de una procesión para protestar contra tamaña arbitrariedad. Su protesta no podía ser más noble, ni más eficaz. Dice un periódico que toda cabeza se descubría al ver pasar á esas generosas matronas, que reivindicaban el derecho de confesar públicamente á Cristo y á su santísima Madre.

— *La Ilustración Europea* da algunas noticias sobre el observatorio del monte de Pío IX. El monte de Pío IX es un pico de los Alpes, 3.600 metros sobre el nivel del mar, en frente del monte Blanco, y á distancia de 30 kilómetros de esta montaña, en

tan extraordinaria elevación se levantara un edificio de 36 metros de altura, que será á la vez santuario de la Reina del Universo y observatorio astronómico y meteorológico internacional; los trabajos, comenzados hace diez años, pronto serán concluidos. Este edificio podrá albergar en aquellas regiones hospitalarias á unas 500 personas.

— El reverendo Padre Fita ha ido recientemente á Talavera á practicar varios estudios arqueológicos de no escasa importancia. Regresará en breve de esta excursión científica.

— Un importante descubrimiento han hecho las autoridades de Málaga.

Ha sido detenida una elegantísima Señora, soltera de treinta y cinco años, natural de Velez-Málaga, llamada doña C. P. L. presunta autora de un sin número de estafas.

Las Noticias refieren las siguientes hazañas:

«Logró apoderarse de 15,000 rs., pertenecientes á una conocida señora, y que le fueron entregados para negociarlos; se quedó con 5,000 rs., producto de la venta de un carruaje, con arreos y todo de la propiedad de otra señora; apropióse 2,000 rs., importe de una cuenta que debió abonar en un comercio de la calle Nueva; robó 15,000 rs. y unos magníficos pendientes de brillantes á otra señora; falsificó dos pagarés, por valor de 11,000 y 5,000 reales., respectivamente; á un caballero logró estafarle 3,000 rs.; otro par de zarcillos, también de brillantes, fueron robados por esta activísima estafadora, siendo lo más sorprendente del caso que, ni por su sistema de vida, ni por su actitud, ni por su porte podía infundir sospechas, circunstancias que explica hasta cierto punto la forma de que se valía para efectuar sus robos, y que consistía solo en inspirar una gran confianza á sus víctimas.

Estas son todas personas muy conocidas en Málaga, siendo las más estafadas dos señoras que habitan en la plaza de la Constitución.»

PARTES TELEGRÁFICAS

Madrid 12.—Efecto de la conciliación entre los Sres. Sagasta y Lopez Domínguez ocuparán puestos oficiales algunos izquierdistas.

El arzobispo Sr. Sanz y Forés ha recibido entusiastas felicitaciones de los prelados que han asistido á los funerales de D. Alfonso, por su elocuentísima oración.

Se comenta mucho la parte del discurso en que ha manifestado que el enlace contraído por el rey con la infanta doña Mercedes lo inspiró el amor, y el celebrado con doña María Cristina la razón de Estado.

En el Consejo de ministros celebrado anoche se habló de la nueva actitud del general Lopez Domínguez, el cual acepta al fin la embajada de París, que le fué ofrecida desde los primeros días del advenimiento al poder del partido liberal.

Los ministros hablaron de la notable circunstancia de que la reina regente conversase ayer con los embajadores presentados, hablando los respectivos idiomas de cada uno.

Las Cortes se abrirán por decreto. El día 28 se verificará la elección de la mesa. El 29 jurará la reina regente. El 30 interpelará el Sr. Romero Robledo al Sr. Cánovas, al cual, si se decide á contestarle, le concedería diez minutos, sólo por un acto de cortesía parlamentaria.

Los romeristas anuncian que van á realizar un acto importante antes de la apertura de las Cámaras.

El consejo de guerra reunido en Cartagena ha condenado á muerte á cuatro de los individuos que se sublevaron en el arsenal. Confíase que serán indultados.

Se confirman las inteligencias entre izquierdistas y fusionistas.

Se han desmentido los rumores sobre agitación en Burgos. Reina completa tranquilidad.

Paris 11.—Circula el rumor de que el emperador de Alemania está enfermo. Esto ha influido en la Bolsa, donde han tenido un pequeño descenso los valores de Estado, incluso el español. La renta francesa ha abierto á 81,02.

El *Times* asegura que ha terminado la cuestión de la Rumelia. Los tres imperios renuncian al restablecimiento del *statu quo*. Turquía renuncia á su intervención militar. Las potencias modificarán el tratado de Berlín, y la Rumelia y la Bulgaria quedarán bajo el cetro del príncipe Alejandro.

Es completo el acuerdo entre Inglaterra y Francia en la cuestión de Madagascar.

Complicanse los asuntos del Sudán. Probablemente tomarán la ofensiva los ingleses para recuperar á Dongola.

En Varsovia han sido presos muchos nihilistas.

Madrid 12.—*La Fe* publica un telegrama fechado hoy en Venecia diciendo que D. Carlos se encuentra perfectamente bien.

Madrid 13.—Ha llegado á las Palmas (Canarias) un vapor conduciendo dos cajas con 100,000 duros, extraídos del *Alfonso XII*.

GACETILLA LOCAL.

Como dijimos el *Circulo de Obreros Catolicos* y la *Congregacion de Seglares Catolicos* celebraron ayer en la iglesia de Montesion la fiesta que anualmente dedican el primero á sus excelsos Patronos Jesus, Maria y José, y la otra á la Santísima Virgen en el misterio de su Concepcion Inmaculada.

Los socios de ambas Instituciones, despues de haberse purificado en las saludables aguas del tribunal de la penitencia, se acercaron á fortalecerse con el divino Manjar de los ángeles, vida y salud de los hombres, que repartía el Rdo. Padre Provincial de la Compañía de Jesus, D. Juan Capel, quien llegó el sábado á esta capital.

A las diez comenzó la misa mayor, cantándose por el Orfeon del *Circulo* y otros distinguidos cantantes la nueva partitura del maestro Paccini, bajo la inteligente direccion de D. Antonio Puig. Es una obra de difícil ejecucion por las delicadas y armoniosas notas de que se compone, y no obstante fué fielmente interpretada. Debemos hacer especial mencion del *Kiries*, cantado por el coro y terceto; del *Laudamus*, aria por D. Antonio Tomas y acompañada de violincello por D. Vicente Forteza; del *Qui tollis*, aria coreada por D. Sebastian Pons, del *Incarnatus*, por D. Tomas Gelabert; y finalmente del *Benedictus*, terceto por los Sres. Pons, Gelabert y Barceló, todos los cuales contribuyeron con sus excelentes voces al brillante éxito de tan grandiosa obra musical.

El celebrante era el P. Valero, director espiritual de los *Seglares*. El orador fué D. Bernardo Mátas, quien pronunció un elocuente discurso acerca del poder de la Iglesia.

Despues de haberse concluido la misa, se cantó el *Te-Deum*, composicion del inolvidable señor Tortell.

El concurso fué inmenso.

La velada musical y dramática verificada anoche en el *Circulo de Obreros Catolicos*, fué una brillante inauguracion de las que se propone celebrar aquella sociedad durante este invierno.

El orfeon cantó con afinado ajuste el coro titulado *Noel* y el aria *Jesus Nazareno*.

El discurso pronunciado por el M. I. Sr. D. Tomas Rullan, versó sobre lo que debe ser el verdadero católico práctico, emitiendo instrucciones muy oportunas para la enseñanza de la clase obrera católica.

La seccion dramática representó con acertada interpretacion la bonita obra del esclarecido vate mallorquin D. Tomas Aguiló, denominado *El Regreso de Tobias*.

El salon estaba adornado con sencillez y buen gusto; asistió una numerosa y escogida concurrencia.

Anoche la *Juventud Católica* celebró junta con objeto de nombrar Presidente, Secretario, Vice-secretario y Bibliotecario. Los socios pidieron por aclamacion que fuesen reelegidos para esos cargos los mismos señores que hasta entónces los habian desempeñado. Pero los señores salientes, especialmente el Presidente Sr. Marques del Reguer y el Secretario D. Nicolas Dameto, despues de dar expresivas gracias por la honra que se les dispensaba, expusieron las razones que tenían para no aceptar, é insistieron de tal modo, que hubo necesidad de pasar á la votacion, y nombrar otras personas que ocupasen los cargos vacantes.

Se votó, pues, y resultaron elegidos, casi por unanimidad, Presidente D. Juan Ferrá, Secretario D. José Serra, Vice-secretario D. Nicolas Dameto, y Bibliotecario D. Nicolas Brondo.

En Boletin extraordinario publicado el viérnes, el ex-gobernador de esta provincia, D. Manuel Cos-Gayon, al resignar el mando, se despide de sus administrados en la forma siguiente:

«En virtud de lo dispuesto por el Excmo. Sr. Ministro de la Gobernacion en telegrama que acabo de recibir he hecho entrega del mando de esta provincia á D. Manuel Guasp y Pujol, diputado provincial.

Al cesar en el cargo que tuvo á bien conferirme el Gobierno de S. M., no puedo menos de significar el grato recuerdo que abrigaré siempre de la leal conducta de estos habitantes y de la deferencia que he merecido de las autoridades y corporaciones de esta provincia.

Palma 11 Diciembre 1885.—Manuel Cos-Gayon.

En la noche del viérnes se ha cometido un robo en una de las casitas de madera existentes en el contramuelle de esta ciudad. Aunque sea de poca importancia el dinero y efectos de que se apoderaron los ladrones, la tiene relativamente, porque pertenecían á unos pobres pescadores.

Suplicamos á *El Diario de Palma*, que lea los escritos que inserta en la seccion local.

Vemos con pena que se abusa de su buena fe.

Ayer tuvo lugar en el balcon interior de la Casa Consistorial el sorteo para el reemplazo del ejército del corriente año, no sólo de los mozos de Palma, sino de todos los municipios que constituyen su zona militar.

Segun la novísima legislacion, en este acto para nada interviene el Ayuntamiento, como no sea para facilitar el local y enseres necesarios, realizándose aquél por las autoridades militares, si bien pueden asistir como meros espectadores el alcalde y el síndico.

Hasta las dos y media de esta madrugada ha durado el sorteo.

Inmediatamente despues del sorteo que se ha verificado entre los reclutas del actual reemplazo, regresarán éstos á sus hogares en uso de licencia hasta mediados de Febrero en que serán destinados á los cuerpos del ejército.

El sábado fondearon en este puerto, ademas del vapor *Bellver*, la polacra goleta *Paquita*, patron D. Juan Pujol, procedente de Fhelippeville, con cargamento de habas; y el pailebot *Salvador*, capitán D. José Jofre, de Marsella, con trigo.

Se despacharon el bergantin goleta *Mogador*, patron D. Bartolomé Palmer, para Mazagan, con lastre; el vapor *Union*, capitán D. Juan Bosch, para Ibiza y Alicante, con la correspondencia de ambos puntos, 16 pasajeros, y carga; la balandra *Victoria*, patron D. Juan Fernández, para Mazarron, con efectos; el laúd *Bartolito*, patron D. Jorge Ferrer, para Cette, con vino; el vapor *Palma*, capitán don Francisco Taronj, para Cette, con 34 pasajeros y mercancías; y la balandra *Maria*, patron D. Juan Tórras, para Ibiza, con 16 pasajeros y efectos.

Ayer únicamente llegó el laúd *Angela*, patron D. José Martorell, de Ibiza, con 60 pasajeros y sal.

Hoy á las siete de la mañana ha fondeado en este puerto el vapor *Jaime II*, procedente de Valencia, con la correspondencia, 50 pasajeros y carga variada.

Ayer noche, á cosa de las nueve, fué conducida al cuartelillo de municipales una anciana á quien, estando sentada en un portal de una casa de la calle del Arco de la Merced, le dieron una puñalada en la clavícula del hombro izquierdo. Fué curada de primera intencion por el médico Sr. Aguiló, y despues conducida al hospital en la camilla del Parque de bomberos.

El agresor no ha sido habido.

Entre los pasajeros llegados hoy en el vapor *Jaime II*, figuran 36 carabineros, que, con los llegados en los dos correos últimos y otros que llegarán en el próximo, forman una nueva compañía con que se aumenta la comandancia en esta isla.

Durante la tercera decena del mes de Noviembre en el Juzgado municipal del distrito de la Catedral se inscribieron en el registro civil 30 nacimientos, de los cuales 14 eran varones y 16 hembras. Tambien se inscribieron 15 defunciones, á saber: 8 solteros de ambos sexos, 4 casados id., y 3 viudas.

Ha salido el número 23 del *Boletin* de la Sociedad Arqueológica Luliana, el cual contiene el siguiente sumario:

El Castillo del Rey (Pollensa), (conclusion), por D. Pedro José Serra.—La Lonja de Palma (continuacion), por D. A. Frau.—Seccion de noticias.

La Universidad de Barcelona ha anunciado que han de ser provistas por oposicion siete escuelas completas de niños, tres de niñas y dos ayudantías en la provincia de Gerona.

En las noches de los días 21 y 22 del corriente las escuelas prácticas de artillería verificarán sus ejercicios, si el tiempo no lo impide, como lo impidió el mes próximo pasado.

Hé aquí el precio-medio que obtuvieron los artículos de consumo durante el mes de Noviembre último:

Granos: Trigo, á 21'36 pesetas el hectólitro.—Cebada, á 11'22 id., id.—Maíz, á 17'13 id., id.—Garbanzos, á 0'73 id. el kilogramo.—Arroz, á 0'50 id., id.

Caldos: Aceite, á 1'15 pesetas el litro.—Vino, á 0'42 id., id.—Aguardiente, á 0'72 id., id.

Carnes: Carnero, á 1'43 pesetas el kilogramo.—Vaca, á 1'62 id., id.—Tocino, á 1'75 id., id.

Por la Fiscalía de la Comandancia de Marina se ha llamado á los que se consideren dueños de una

Lancha que mide 32 palmas de eslora por 7 1/2 de mango y 55 centímetros puntal, pintada exteriormente de negra y los bordes de blanco, interior, embarcacion que fué encontrada por el vapor *Jaime I* el día 1.º del actual, abandonada 14 millas á la mar, á su salida del puerto de Valencia con destino al de esta Capital.

Tambien se llama á los dueños del falucho y tabaco apresado por el Cañonero *Alsedo* con cuatro réos, en aguas de Cala Llonga y Puerto Colom, el día 31 de Agosto de este año.

Desde el día 15 del corriente hasta fin de Febrero inmediato, se admitirán por la Contaduría de Hacienda de esta provincia el cupon correspondiente al vencimiento de 1.º de Enero próximo, de Deuda perpétua al 4 p^o interior y exterior y de amortizable al 2 p^o exterior, y sin limitacion de tiempo las inscripciones nominativas al 4 por 100 de Corporaciones Civiles, Establecimientos de Beneficencia é Instruccion pública, Cabildos, Cofradías, Capellanías y demas que para su pago se hallan domiciliadas en esta provincia.

La presentacion se hará por medio de facturas que se expenderán en la porteria de dicha oficina; advirtiendole para conocimiento de los interesados, que no se admitirán otras más que las que contienen impresa la fecha del vencimiento.

El día 8, festividad de la Inmaculada Concepcion de Nuestra Señora, en Paris cayó la nieve á grandes copos, y los tejados de las casas, las aceras de las calles, los jardines y las plazas estaban cubiertos de una espesa capa blanca. El termómetro señalaba cero grados; esta temperatura es la más baja que hasta ahora se ha experimentado.

En el expediente que se instruye para edificaciones en el muelle, ha informado el Ramo de Guerra que éstas no podrán tener mayor altura que ocho metros, y que los muros no alcanzarán más grueso que 20 centímetros, pudiendo reforzarlos con pilares de cuarenta centímetros de espesor.

Desde el juéves se halla sacramentado, á causa de una grave enfermedad, el Excmo. Sr. D. Maria-no de Quintana y Ramon.

El viérnes llegó á este puerto, procedente de las islas Chafarinas, el vapor *Lulio*, con lastre.

En la calle de los Huertos tuvo lugar ayer un amago de incendio en la chimenea de unacasa; pero fué apagado instantáneamente.

El próximo Juéves saldrá para Mahon el vapor *Union* á las 5 de la tarde.

Admite carga y pasajeros para dicho punto.

Actualmente ocurre en Ronda un curioso fenómeno que excita en gran manera la atencion de los vecinos de aquella localidad.

En cualquier parte del suelo donde se practica una ligera excavacion aparece una abundante fosforecencia, más luminosa que la causada por el frotamiento del fósforo industrial.

Las pruebas practicadas son numerosas y con resultado idéntico. Hasta ahora nadie ha podido explicar la oausa del fenómeno.

Acaba de fallarse en Nueva-York un proceso muy curioso sobre la responsabilidad de los médicos. Una florista miss Brown, fué tratada médicamente por Pusdy como enferma de viruelas, y enviada á un hospital de esta enfermedad, siendo así que únicamente tenía un ecrema.

Despues de su curacion quiso comenzar de nuevo su comercio; pero sus clientes, persuadidos de que había tenido y realmente tenía viruela y temiendo el contagio, la abandonaron. Tuvo entónces la idea de reclamar indemnizacion al doctor Purdy, que ha sido condenado á entregarla 500 dollars.

Una buena noticia para los que se marean viajando por mar.

Se ha descubierto, verificando experimentos, que han dado resultados infalibles, que una inyeccion hipodérmica de cloridrato de morfina hace desaparecer el mareo y no ataca durante la travesía.

Un americano residente en Paris ha solicitado el concurso de varias corporaciones científicas y de algunos banqueros para llevar á cabo el proyecto de perforar la tierra hasta una profundidad extraordinaria con objeto de terminar con exactitud, no solamente los leyes que sigue la temperatura, sino tambien el verdadero estado del centro del planeta.

Aconsejamos al americano que para esa empresa cuente, ante todo, con los pupillos de Charenton, San Baudilio de Leganés.

SECCION DE ANUNCIOS

LIBROS NUEVOS

que se hallan en venta en la Librería de Propaganda Católica.—Call, 1.

POESÍES

D' EN

MIQUEL COSTA Y LLOBERA

Un tom de VI—128 planes en octau—6 reals.—
Se ven á sa Librería de Propaganda Católica,
Call, 1, Palma.

LA ATLÁNTIDA

poema de Mossen Jacinto Verdaguer, traducido en verso castellano por D. Francisco Diaz Carmona, catedrático de Geografía é Historia en el Instituto de Ciudad-Real.

Idilis y cants mistichs

per Mossen Jacinto Verdaguer, ab un prólech de D. Manuel Milá y Fontanals.—Tercera edició.

CARITAT

Poesies de Mossen Jacinto Verdaguer estampadas á favor de las victimas del terratemols.—Segona edició, ab cubiertas de tela.

GUIA DEL LENGUAJE CASTELLANO. Coleccion de homónimos, sinónimos, galicismos, refranes y frases figuradas de la lengua castellana con otras latinas y extranjeras que se usan comunmente y su prononciacion equivalente en nuestra lengua, recogida y ordenada por D. Odon Fonoll, Director de la Escuela Normal de Barcelona; 3.ª edicion corregida, aumentada y adicionada por D. Antonio Anguir.—Un tomo en 8.ª de 170 páginas, impresa en papel vitela.

OBRAS RECREATIVAS Y NOVELAS

POR DON JOSE SELGAS:

- El Angel de la Guarda*, cuadros copiados al natural.—Dos Tomos.
- Hechos y dichos*.—Un tomo.
- Mundo invisible*. Continuacion de las escenas fantásticas.—Un tomo.
- Un retrato de mujer*.—Un tomo.
- Flores y Espinas*. Coleccion de poesias.—Un tomo.
- Delicias del nuevo paraíso*, recogidas al vapor en el siglo de la electricidad.—Un tomo.
- Cosas del día*. continuacion de las *Delicias del nuevo Paraíso*.—Un tomo.
- Luces y sombras*. Nuevas páginas y secretos íntimos que pueden correr de boca en boca.—Un tomo.
- Luces y sombras*. Hojas sueltas. Viajes lijeros alrededor de varios asuntos.—Un tomo.
- Mas hojas sueltas*.—Un tomo.
- Libro de Memorias*.—Un tomo.
- La Primavera y el Estío*. Coleccion de poesias.

POR DON JOSÉ MARÍA PEREDA:

- Los hombres de pró*.—*El buey suelto*.—*Don Gonzalo Gonzalez de la Gonzalez*.—*De tal palo tal astilla*.—Cuatro tomos.

OBRAS SUELTAS DEL MISMO AUTOR:

- Sotileza*.—*Pedro Sánchez*.—*Tipos y paisajes*, coleccion de bosquejos de costumbres tomados del natural.—*Esbozos y rasguños*.—*Tipos trashumantes*, cróquis á pluma.

DE VARIOS AUTORES:

- Un libro para los amigos*. Versos de D. Gabino Martorell y Fivaller, marqués de Villel.
- Un viaje de novios*, por Emilia Pardo Bazan.
- El último estudiante*. Novela por el marqués de Figueroa.
- Poesias* de D. Juan Bautista Lázaro, Académico de la Juventud Católica de Madrid.

Libros de Premios para Niños.

- Cuentos de mi Aldea*, por D. Antonio Anguir.
- El buen Maestro*, por Teodoro Baró.
- Veladas de invierno*, por idem.

Todos estos libros y muchos otros se hallan de venta en la LIBRERÍA DE

PROPAGANDA CATÓLICA
CALL, 1.

ALMANAQUES RELIGIOSOS AMERICANOS

PARA EL AÑO 1886

Muy dignos de recomendarse son los almanques, que desde hoy ofrecemos al público, pues ellos guardan peomlela conformidad con nuestra idea de propaganda católica. El texto, en armonía siempre con las máximas de nuestra religion augusta, contiene ademas de una coleccion de obras de nuestros celebrados autores ascéticos y místicos, la vida de los principales santos del catandato, y ha sido debidamente REVISADO POR LA AUTORIDAD ECLESIASTICA. En los márcos hay gusto, lujo y novedad; con esbeltas alegorias y devotas imágenes en cromos y relieves.

Librería de Propaganda Católica.—Call, 1.

CASA PLANELLS

Cerillas.—Fósforo.—Libritos de papel de fumar.



Papel de todas clases.—Cartones de paja y madera

SINDICATO, 59.

La Ciudad de Palma.

Su industria, sus fortificaciones, sus condiciones sanitarias y su ensanche,

por E. ESTADA,
Ingeniero de Caminos.

Un folleto de 116 páginas acompañado de una reproducción del plano de Palma publicado en 1644 por el presbitero Garau.

Véndese en la librería de la viuda de Pedro José Gelabert, Guasp, Amengual y Montaner.

Precio 250 pesetas.

2-4

Algarrobos

asegurados á peseta cada uno se venden en el pueblo de Sineu, jardín de *Can Cosme*, preguntando por Cristóbal Marrón. Si el pedido llega al centenar se descuenta el 40 por 100.

1-6

Para Puerto-Rico y la Habana con escala en Mayagües y Ponce

saldrá el 15 de Diciembre, el grandioso y veloz vapor:

CRISTÓBAL COLON.

Admite carga y pasajeros.
Para precios de cargo, pasaje y demas informes, á los señores Sans y Pierrar.—Conquistador, 7. 1-4

LA VINICOLA MALLORQUINA.

Se reunirá en Junta General extraordinaria en su oficina, calle de Morey núm. 24, á las doce del día 16 de los corrientes para dar cumplimiento al Real Decreto de 22 Agosto último.

Palma 10 Diciembre de 1885.—El Presidente, Martin Mayol,



D.ª EMILIA BESTARD Y PIQUER.

HA FALLECIDO

(Q. E. P. D.)

Sus afligidos hermano, sobrino don Antonio Bestard, farmacéutico, primos y demas parientes suplican á sus amigos y conocidos se sirvan encomendarla á Dios y asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará el martes, 15 del actual, á las diez y media de la mañana, en la Real Capilla de Palacio.

No se invita particularmente.

Madrid 12 á las 9 n.

A las dos de la tarde terminaron los funerales regios. Han asistido tres cardenales, 36 prelados, 40 grandes, 80 generales, príncipes, embajadores y diplomáticos; lucida concurrencia. En el panegirico se enaltecieron las cualidades que adornaban al Rey.

Madrid 13, á las 9:15 n.

Se comenta la declaracion de López Domínguez contestando al comité de Buenavista y reiterándose ante dicho centro izquierdista los mismos principios y procedimientos que mantendrá de acuerdo el partido.

El nombramiento del general Bermúdez tiene solo significacion militar y á todos interesa

Se anuncia para mañana la publicacion de una carta de López Domínguez en que hace las mismas declaraciones.

Madrid 13, á las 9:30 n.

La aglomeracion de diez distritos en el sorteo de los mozos, produjo gritería y tumulto, dando lugar á que acudieran fuerzas, y á que se presentara el Gobernador que suspendió el sorteo.

Madrid 13, á las 9:45 n.

En el salon del Trono ha habido gran solemnidad.

La Reina recibió la embajada marroquí. El embajador y la reina han pronunciado sentidos discursos sobre los recuerdos del Rey, y frases de cordial amistad entre ambos países.

COTIZACIONES OFICIALES

Madrid 12, á las 4:20 t.

Renta perpetua 4 por 100	55'10
Amortizable	73'20
Hipotecarios de Cuba	76'00